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Señor Presidente de la Región de Murcia, señora Ministra, señor presidente de la 

Comunidad  de  Regantes,  Consejeros,  señoras  y  señores,  queridas  amigas  y 

amigos,

Hoy es un día, sin duda, importante y quiero decir que un día importante no 

solamente para Murcia, sino también para España; un día importante para todos 

aquellos que creemos que España es una realidad cohesionada y solidaria, una 

realidad pujante, capaz de enfrentarse a problemas muy antiguos y darles, por 

fin, la solución que necesitan.

Muchas personas de esta tierra saben muy bien qué significa abrir un grifo y que 

no  salga  agua.  Están  acostumbrados  también  a  comprar  agua  embotellada, 

porque, cuando sale el agua del grifo, no se puede beber. En todo el Levante 

español, desde Barcelona a Almería, muchos ciudadanos saben muy bien lo que 

significa esto. 



El Gobierno ha tomado la iniciativa para que el problema del agua empiece a 

resolverse y esa iniciativa se llama Plan Hidrológico Nacional. No hemos sido 

los primeros en darnos cuenta de la gravedad de la escasez del agua en áreas muy 

importantes de nuestro país. Tampoco hemos sido los primeros en elaborar un 

proyecto. Los hubo antes y no eran muy distintos del actual. La diferencia es que 

nosotros no nos hemos limitado a dejar pasar el  tiempo,  la diferencia  es que 

nosotros sabemos que los problemas sólo se arreglan cuando se ponen en marcha 

las  soluciones  y  eso  exige  tomar  decisiones,  aunque  ello  pueda  costar 

incomprensión y aunque ello signifique tener una dosis importante de coraje. Lo 

hemos hecho y lo hemos hecho no en interés de unos o de otros, sino en interés 

de todos. Estamos haciendo el Plan Hidrológico, vamos a hacer el trasvase del 

Ebro en interés de España.

El Plan Hidrológico Nacional era una necesidad y por eso lo hemos impulsado. 

Fue  aprobado  con  un  amplio  consenso,  un  consenso  casi  total.  Yo  quiero 

agradecer al Consejo de Gobierno de la Región de Murcia todo su empeño para 

que ese consenso llegara a ser posible  y creo que hemos dado un paso muy 

importante,  fundamental,  para  conseguir  una  España  más  cohesionada  y más 

solidaria.

Este Plan es fruto de años de estudio, ha sido elaborado mediante el diálogo y ha 

sido aprobado por una inmensa mayoría en las Cortes Españolas. Es un proyecto 

riguroso, moderno e innovador, es un plan para la España del siglo XXI. Se basa 

en el principio de solidaridad, de sostenibilidad, de vertebración del territorio y 

de racionalidad económica.  Es un plan que va a contribuir  a labrar un futuro 

mejor para todos respetando el medio ambiente, y es un plan que garantiza el 

desarrollo actual y futuro de todos los españoles, aprobado por y para todos, que 

a todos beneficia y que no perjudica absolutamente a nadie.

Gracias a las obras que hoy se inauguran, agua sobrante se repartirá por todo el 

arco mediterráneo y vendrá aquí,  a  Murcia,  y a muchos  otros  lugares,  cuyos 

habitantes han pasado demasiado tiempo pasando restricciones. 
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Estamos así  dando respuesta a los problemas históricos de agua de todos los 

territorios  de  España:  de  Andalucía,  de  Extremadura,  de  Cataluña,  de  la 

Comunidad Valenciana, de Murcia y también de Aragón y de Tarragona, como 

no podía ser de otra manera. Se hacen realidad el Pacto del Agua y el Plan del 

Delta del Ebro, que es aquello que Aragón y Tarragona necesitaban. 

Si hubiera otra solución técnica y medioambientalmente preferible al trasvase, el 

Gobierno la hubiese puesto en marcha; pero no la hay. El trasvase es la solución 

más racional a la grave situación de escasez de agua que padecen determinadas 

zonas de nuestro país. Cuenta con las máximas garantías de respeto al medio 

ambiente, tanto por su impacto ambiental, como por el caudal ecológico que ha 

de mantener. 

Con una inversión superior a 20.000 millones de euros, el Plan Hidrológico es un 

hito en la historia de la planificación hidrológica española. De ellos, más de mil 

millones  de  euros,  es  decir,  alrededor  de  170.000  millones  de  las  antiguas 

pesetas, se invertirán aquí, en Murcia.

Queremos modernizar regadíos, acabar con restricciones de agua en los hogares, 

prevenir  avenidas,  combatir  la  desertificación,  aumentar  la  disponibilidad  de 

agua y mejorar su calidad. 

El trasvase parte de una premisa innegociable y es que no va a perjudicar a nadie. 

El agua que provenga del Ebro lo hará tras satisfacer todas las demandas sin 

necesidades  presentes  y  futuras  de  su  cuenca.  Se  trasvasará  sólo  agua 

excedentaria y se pagará por ello, pero la solidaridad entre los españoles tiene 

que reflejarse en la transferencia de agua de cuencas excedentarias a las cuencas 

deficitarias. Así es la solidaridad y así la hacemos.

Aquí,  en Murcia,  necesitáis  agua a pesar de vuestros esfuerzos por optimizar 

cada gota. Los trasvases Tajo-Segura o del Ebro no son un capricho, sino una 
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necesidad real. Son la última solución tras haber agotado todas las alternativas 

posibles como desalación, ahorro o reutilización.

En definitiva, Murcia necesita agua y Murcia va a tener agua. Traeremos 450 

hectómetros cúbicos de agua al año a la cuenca del Segura para mantener lo que 

tantas  generaciones  han  logrado  con  su  trabajo  y  garantizar  el  futuro  de 

generaciones venideras, para seguir creando riqueza y empleo.

Precisamente quiero decir hoy aquí, en Murcia, que creo que tenéis la obligación, 

como seguro que vais a hacer, de seguir haciendo un esfuerzo constante en el 

ahorro del agua, lo mismo que es ineludible respetar la legalidad en materia de 

riegos. Murcia tiene que dar ejemplo y estoy seguro de que lo seguirá haciendo. 

Y hoy aquí, en Murcia, con todos vosotros, quiero haceros también un anuncio y 

deciros una cosa: queremos hacer las cosas rápido y bien. Por eso esta semana 

todo  el  conducto  de  tuberías  que  trasladará  el  agua  del  Ebro  a  Murcia  será 

licitado para ser puesto en marcha inmediatamente, toda la tubería que trasladará 

el agua será licitada esta semana.

Durante  estos  ocho  años  he  procurado  trabajar  para  dar  respuestas  a  los 

problemas de los españoles y dijimos que mejorar el abastecimiento de agua era 

uno de nuestros objetivos. Lo estamos cumpliendo. El trasvase del Ebro ya ha 

comenzado a andar y debemos seguir trabajando, como lo vamos a hacer, para 

que cuanto antes sea una realidad.

Nuestro  empeño  ha  sido  en  todo  momento  generar  oportunidades  para  que 

España progrese y hoy damos un paso muy importante en esa dirección. Hace 

mucho tiempo dije que yo  soy de los que no sabe hacer las cosas a medias, 

porque las cosas a medias no valen para nada. Necesitamos agua y tendremos 

agua. Ése es nuestro compromiso y así será.

Enhorabuena a todos y muchas gracias. 
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